
成田市議会と高校生との意見交換会           令和６年３月２５日（月）開催 
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ディスカッション概要 

高校生から議員への質問 

高校生 議員になろうと思ったきっかけは。 

議 員 ⚫ 住んでいる地区内に議員がいれば、地区を活性化させることができるから。 

⚫ 子育て中であり、仲が良い友人や知り合いから勧められたので挑戦した。 

⚫ 待機児童が多く保育園に入園できない時期があり、政治が変わらなければ生活に支障

が出ると感じたから。 

⚫ まちづくりに関わりたいと考えていたときに、知り合いに相談したところ、立候補を勧

められたから。 

高校生 市議会で一番取り上げられている話題は。 

議 員 ⚫ 成田空港の更なる機能強化によりまちづくりが大きく変化してくる。これに伴い、空港

内従業員の増加や訪日外国人旅行者の増加が見込まれており、成田ニュータウンの再

整備やＪＲ成田駅西口の再整備などが計画されている。 

高校生 議員は年齢層が高いが、若い議員を増やす取組や若い世代の投票率を上げるために取り

組んでいることは。 

議 員 ⚫ 市ではＳＮＳで投票を呼び掛ける投稿をしているが、内容はつまらない。 

⚫ この高校生との意見交換会も議会を知ってもらうことで、投票率の向上につながって

ほしいというねらいもある。 

⚫ ２５歳以上であれば立候補することができるので、若い人でなりたい人に選挙へ立候

補してもらうしかない。 

⚫ 高校や大学と市がタイアップして選挙を盛り上げる取組をしている自治体もある。 

⚫ 若い人が議員になれるようにするためには、お金がなくても立候補できるようにする

ことや、報酬で生活できるようにしていくことが重要だと思う。 

高校生 選挙活動に要する経費は、すべて自費で賄っているのか。 

議 員 ⚫ お金に余裕がある人でないと、選挙に出られないというわけではない。掲示板に貼る

ためのポスターや有権者に送付することができるはがき、ビラ、選挙カーのガソリン

代、選挙カーの運転手の日当等は、市が負担してくれるので、最低限の選挙活動を行う

ことができる。 

⚫ お金がなくても立候補はできるが、自分をどのように知ってもらえるかが大変である。 

⚫ 供託金というものがあり、国会議員は300万円、市議会議員は30万円を預ける必要

がある。法定得票数に自身の得票数が届かなければ、供託金が没収されてしまうので、

誰でも立候補できるわけではない。 
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高校生から議員への質問 

高校生 子供向けに行われている政策は。 

議 員 ⚫ 高校生までの医療費を市が助成し、２００円の自己負担で診察を受けることができる。

また、中学校３年生の給食費を無料化にして、子育て世帯の負担軽減を図っている。 

高校生 流山市は他市では実施していない手厚い子育て支援策を行ったことで、若者世代の人口

が増加したと聞いた。成田市も流山市と同様に取り組むことで、国際空港や成田山新勝寺

のポテンシャルを生かし、若者にも選んでもらえるまちになると思う。現在成田市が実施し

ている子育て世帯に対する支援策は。 

議 員 ⚫ 他市と同様に我々成田市議会議員も子育て支援は最重要課題であると認識している。 

⚫ 子供の医療費や学校給食費の無償化も子育て支援策の一つだが、成田市では公民館や

図書館を立て直し、カフェが併設され、コーヒーを飲みながら本を読むことができ、子

供が声を出しても良い図書館の建設を検討している。また、子を持つ市の職員が子育

てをしやすい環境づくりについても、議論がされている。 

高校生 子育て支援策には、「第３子以降」の条件が多い。「第２子以降」から補助し、第３子はさらに

補助するとしてはどうか。 

議 員 ⚫ 全児童生徒の給食費を無料化する動きがある。 

⚫ 給食費の完全無料化には総額５億５，０００万円の予算が必要となり、予算の確保につ

いて議論がされている。 

高校生 成田市在住の外国人に対する政策は。 

議 員 ⚫ 徐々にではあるが、市役所の相談窓口は多言語で対応してきている。 

⚫ 小中義務教育学校の児童生徒を対象に母国語でサポートするスタッフを配置している

ほか、公民館ではボランティアの方が日本語教室を開催している。 

⚫ 必要な政策は、要望をもらってから組み立てていくことになると思う。 

高校生 １か月以上放置されている自転車は市が回収し、有料でレンタルする仕組みを作ってはど

うか。習志野市にはハローサイクルという、電動自転車のレンタサイクルがある。駅で自転

車を借りた後、公園等で返却することもでき、とても便利である。 

議 員 ⚫ 放置自転車は市が撤去し、修理した上で販売をしている。 

⚫ 観光客が利用できるので、良い取組だと思う。 

高校生 JR成田駅前にうなりくんのイルミネーションが設置された理由は。 

議 員 ⚫ 市制施行 70周年を盛り上げるイベントの一つとして設置された。 
 


